
 

 資料２           

 

議会改革検討小委員会（第７回まで）まとめ 

 

＜本会議・委員会共通＞ 

（８）質問時のパネル等の使用と資料の配付について 

 

＜主な意見＞ 

・あらかじめ、パネルのサイズや色等のフォーマットを決めた上で、

使用する旨の通知だけをすれば足りるようにすれば、自らの論説を

展開する補助手段として、パネルは有効に役立つのではないか。 

・あくまで補助手段なので、自由度が大事ではないか。手続きの簡素

化は必要と思うが、これ以上の簡素化の仕方があるかどうか。むし

ろ、簡素化したことによって、形に縛られていくと本末転倒になる

のではないか。 

・本会議、予特、決特では、モニターとかスクリーンを置いて、そこ

に写すのはどうか。だめであれば、フリップの制作については、事

務局に大きなサイズが印刷できるプリンターを導入し、印刷できる

ようにしてはどうか。 

・本会議のモニターというのは検討の余地があるのではないか。モニ

ターであると、ボードを持っていくということもない。 

 

 

＜その他＞ 

・その他の項目については、パソコン・タブレット・パネルを先に検

討し、その状況をみて、必要となれば、議題として取り上げるかど

うかを小委員会に諮る。 

 

・議場１階ロビーへの少し大きめのモニター設置について 

・質問者席の設置について 

・速記席の撤去、廃止について 

・自動音声認識システム導入について 

 

 

 

 


